

Medienmitteilung

## Jahresabschluss 2015 Kanton Bern

### **BDP ist erfreut über den positiven Jahresabschluss 2015**

**Die BDP Kanton Bern nimmt mit Freude zur Kenntnis, dass die Finanzdirektorin Beatrice Simon (BDP) mit 170 Mio. Überschuss einen positiven Jahresabschluss 2015 präsentieren kann. Jedoch werden die Steuereinnahmen auf Grund der konjunkturellen Abschwächung in Zukunft stagnieren und es stehen Mehrausgaben im Sozialbereich bevor. Auf Grund der Abstimmung im Februar müssen zusätzliche Mittel für die Prämienverbilligung zur Verfügung gestellt werden.**

Einmal mehr zeigen die beschlossenen Sparmassnahmen aus der Angebots- und Strukturüberprüfung (ASP) vom November 2013 ihre Wirkung. Das Ausgabenwachstum hat sich verlangsamt, während dem die Einnahmen leicht zugenommen haben.

Die Laufende Rechnung schliesst mit einem Überschuss von 170 Mio. ab und auch der Finanzierungssaldo ist mit 97 Mio. positiv ausgefallen. Dank diesem Rechnungsabschluss können Kantonsschulden abgebaut werden. Die Investitionen wurden lediglich zu rund 80% ausgeschöpft, da verschiedene Grossprojekte nicht ausführungsfähig waren oder durch Beschwerden blockiert sind. Daraus ist zu schliessen, dass die Begrenzung der Investitionen im Budget 2016 durch das Parlament gerechtfertigt erscheint. Allerdings hat die Finanzdirektorin darauf aufmerksam gemacht, dass dem Kanton in den nächsten Jahren grössere Investitionen bevorstehen.

Der positive Rechnungsabschluss darf laut Beatrice Simon nicht zum Anlass für Euphorie genommen werden. Die Steuereinnahmen werden aufgrund der konjunkturellen Abschwächung eher stagnieren, Mehrausgaben sind im Sozialbereich zu erwarten und es müssen zusätzliche Mittel für die Prämienverbilligung aufgrund der Abstimmung vom 28. Februar zur Verfügung gestellt werden.

Auskunft:  
Jakob Etter, Grossrat 079 252 73 12

08.03.2016